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– Выборы заместителей Председателя и организация 

работы 

(GC(65)/COM.5/1) 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ говорит, что его информировали о том, что по итогам групповых 

консультаций Группа 77 и Китай предложили назначить г-жу Дай из Южной Африки в качестве 

заместителя Председателя Комитета полного состава. От других групп кандидатур не поступало. 

 Он полагает, что в соответствии с правилом 46 Правил процедуры Генеральной 

конференции Комитет желает назначить г-жу Дай в качестве заместителя Председателя 

Комитета. 

 Решение принимается. 

 Обратив внимание на документ GC(65)/COM.5/1, в котором содержится перечень пунктов 

повестки дня, переданных Генеральной конференцией на рассмотрение Комитету, Председатель 

предлагает Комитету рассмотреть эти пункты повестки дня, придерживаясь, насколько это 

возможно, того порядка, в каком они перечислены. Он предлагает также, в соответствии 

с прежней практикой, представить на одном из пленарных заседаний Генеральной конференции 

устный доклад о прениях, состоявшихся в Комитете. Кроме того, он полагает, что Комитет 

желает продолжить, насколько это практически возможно, практику группирования проектов 

резолюций, рекомендуемых Генеральной конференции для принятия. 

 Решение принимается.  

10. Финансовые ведомости Агентства за 2020 год 

(GC(65)/4) 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ, отмечая, что никто из членов Комитета не желает взять слово, полагает, 

что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции принять проект резолюции, 

содержащийся на стр. i документа GC(65)/4. 

 Решение принимается. 

11. Программа и бюджет Агентства на 2022–2023 годы  

(GC(65)/2) 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ обращает внимание на проекты резолюций «A. Ассигнования по 

регулярному бюджету на 2022 год», «B. Ассигнования в Фонд технического сотрудничества на 

2022 год» и «C. Фонд оборотных средств на 2022 год», содержащиеся в документе GC(65)/2. 
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 Что касается проекта резолюции об ассигнованиях по регулярному бюджету на 2022 год, 

то Председатель напоминает, что проект Программы и бюджета на 2022–2023 годы был 

опубликован 29 января 2021 года. Рабочая группа по регулярному бюджету и плановым цифрам 

ФТС на 2022–2023 годы обсудила этот документ в ходе ряда совещаний и интенсивных 

групповых и двусторонних консультаций. По рекомендации КПБ в мае 2021 года предложение 

было утверждено Советом управляющих в июне 2021 года. В соответствии с этим Совет 

управляющих рекомендовал Генеральной конференции общий регулярный бюджет на 2022 год 

в размере 396,3 млн евро, что составляет нулевой реальный рост бюджета по сравнению 

с 2021 годом с корректировкой цен на 1,7% по сравнению с бюджетом на 2021 год. 

 Отмечая, что никто из членов Комитета не желает выступить, Председатель полагает, что 

Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции утвердить общую сумму регулярного 

бюджета на 2022 год в размере 393 323 122 евро на оперативную деятельность и 6 102 000 евро 

на капитальную часть на основе обменного курса 1 долл. США за 1 евро и, таким образом, 

принять проект резолюции A, содержащийся в документе GC(65)/2, под названием 

«Ассигнования по регулярному бюджету на 2022 год». 

 Решение принимается. 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает также, что Комитет желает рекомендовать Генеральной 

конференции утвердить плановую цифру добровольных взносов в ФТС на 2022 год в размере 

91 075 000 евро и, соответственно, принять проект резолюции B, содержащийся 

в документе GC(65)/2, под названием «Ассигнования в фонд технического сотрудничества на 

2022 год». 

 Решение принимается. 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ далее полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной 

конференции утвердить размер Фонда оборотных средств на 2022 год на уровне 15 210 000 евро 

и, соответственно, принять проект резолюции С, содержащийся в документе GC(65)/2, под 

названием «Фонд оборотных средств на 2022 год». 

 Решение принимается. 

13. Поправка к статье XIV.A Устава 

(GC(65)/13; GC(65)/COM.5/L.14) 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ, обратив внимание на документ GC(65)/13, говорит, что в 

документе GC(65)/COM.5/L.14 содержится текст решения, принятого Конференцией по данному 

вопросу в 2020 году, обновленный применительно к текущему году. Комитет, возможно, 

пожелает рекомендовать Генеральной конференции принять этот обновленный текст на ее 

шестьдесят пятой очередной сессии в качестве решения. 

 Отмечая, что никто из членов Комитета не желает взять слово, Председатель полагает, что 

Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции принять проект решения, 

приведенный в документе GC(65)/COM.5/L.14. 

 Решение принимается. 
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14. Шкала взносов государств-членов в регулярный бюджет 

на 2022 год 

(GC(65)/8) 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ, отмечая, что никто из членов Комитета не желает взять слово, полагает, 

что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции принять проект резолюции, 

содержащийся на стр. 3 документа GC(65)/8. 

 Решение принимается. 

15. Ядерная и радиационная безопасность 

(GC(65)/7; GC(65)/INF/5 и 11; GC(65)/COM.5/L.1) 

 Представитель АВСТРАЛИИ, представляя проект резолюции по ядерной и радиационной 

безопасности, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.1, выражает признательность всем 

государствам-членам за их конструктивный подход к сотрудничеству, а Секретариату — за 

технические консультации и материально-техническое и административное обеспечение. 

Несмотря на то что продолжительность переговорного процесса сокращается второй год, усилия 

в этой важнейшей области работы Агентства не ослабли: данная ситуация лишь отражает 

сохраняющиеся проблемы, вызванные пандемией COVID-19. После представления проекта 

резолюции представитель Лихтенштейна попросила внести ее страну в список авторов, а другие 

страны заявили о своем намерении последовать примеру Лихтенштейна. Она выражает 

уверенность в том, что текст проекта, находящийся на рассмотрении Комитета, пользуется 

широкой поддержкой. 

 Представитель АРГЕНТИНЫ заявляет, что, хотя его страна довольна тем, что было 

достигнуто в сложившихся обстоятельствах, будущие усилия необходимо будет в большей 

степени сосредоточить на конкретных областях. Необходимо ускорить работу по некоторым 

темам: доклад НКДАР ООН об обусловленности последствий, косвенно упомянутый 

в пунктах 39 и 41, и упомянутый в пунктах 67 и 72 вопрос естественного облучения, 

являющегося очень серьезной проблемой, особенно в отраслях, в которых используются 

радиоактивные материалы природного происхождения. Что касается потребительских товаров, 

упомянутых в пунктах 73 и 74, то Аргентина и Агентство подготовили совместный документ 

с предлагаемыми решениями. Наконец, Генеральная конференция уже много лет занимается 

проблемой отказов и задержек в выполнении перевозок, упомянутой в пункте 80; Аргентина 

повторяет призыв к скорейшей выработке решения. Остается надеяться, что в скором времени 

станет возможным возвращение к полномасштабным переговорам в рамках подготовки 

к очередным сессиям Генеральной конференции, что позволит обсудить проблематичные 

моменты более предметно. 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ выражает мнение, что многие делегации будут рады возобновлению 

обычных процедур в рамках конференции и представляемым ими возможностям для более 

предметных обсуждений. 

 Представитель ОБЪЕДИНЕННЫХ АРАБСКИХ ЭМИРАТОВ просит добавить его страну 

в список авторов проекта резолюции. 
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 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции 

принять проект резолюции, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.1. 

 Решение принимается. 

16. Физическая ядерная безопасность 

(GC(65)/10 и 24; GC(65)/COM.5/L.7) 

 Представитель ИСПАНИИ, выступая от имени ЕС и представляя проект резолюции по 

физической ядерной безопасности, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.7, выражает 

признательность за гибкость и дух консенсуса, проявленные в ходе подготовительных 

переговоров, и надеется на скорый возврат к нормальной жизни и более предметным 

обсуждениям. Из-за ограничений, наложенных в результате пандемии COVID-19, проект 

резолюции воспроизводит текст резолюции Генеральной конференции GC(64)/RES/10 

с внесением лишь технических обновлений, в основном касающихся утверждения Плана по 

физической ядерной безопасности на 2022–2025 годы; оратор выражает признательность 

государствам-членам за поддержку принятого подхода. После представления проекта резолюции 

Босния и Герцеговина, Лихтенштейн и Северная Македония попросили внести их в список 

авторов. 

 Представитель АРМЕНИИ заявляет, что у его страны есть ряд предложений по содействию 

дальнейшему укреплению национального, регионального и международного режима 

физической ядерной безопасности путем постепенного совершенствования норм и механизмов 

противодействия существующим и вновь возникающим угрозам физической ядерной 

безопасности. Армения твердо намерена достичь этой цели, но, памятуя о том, что в текущих 

обстоятельствах государствам-членам необходимо ограничить свои вводимые ресурсы, она 

представит свои предложения в следующем году, когда, как она надеется, можно будет провести 

полноценные дебаты. 

 Представитель РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ заявляет, что при обсуждении документов 

Агентства в области физической ядерной безопасности его страна всегда выступала за принцип 

международного сотрудничества в вопросах физической ядерной безопасности, согласно 

которому государства одновременно несут ответственность за обеспечение эффективности 

и надежности национальных систем физической ядерной безопасности и самостоятельно 

определяют оптимальные параметры. Российская Федерация поддерживает центральную роль 

Агентства в международном сотрудничестве в области физической ядерной безопасности, 

однако основную ответственность за обеспечение физической ядерной безопасности на местах 

по-прежнему будут нести государства-члены. 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции 

принять проект резолюции, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.7. 

 Решение принимается. 
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17. Укрепление деятельности Агентства в области 

технического сотрудничества 

(GC(65)/INF/4 и дополнение и GC(65)/INF/10 и Corr.1; 

GC(65)/COM.5/L.3 и L.4) 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ обращает внимание на два проекта резолюций об укреплении 

деятельности Агентства в области технического сотрудничества, которые будут сгруппированы 

для передачи Генеральной конференции. Первый проект изложен в 

документе GC(65)/COM.5/L.3; второй, касающийся Программы действий по лечению рака, — 

в документе GC(65)/COM.5/L.4. 

 Представитель ЕГИПТА, выступая от имени Группы 77 и Китая и представляя первый 

проект резолюции, говорит, что обсуждение всех проектов текстов, подготовленных Группой, 

обусловила неофициальная договоренность государств-членов представлять проекты 

резолюций, основанные на аналогичных резолюциях, принятых Генеральной конференцией на 

ее шестьдесят четвертой очередной сессии, с внесением лишь технических обновлений. 

Консенсус был достигнут сначала среди членов Группы, а затем и с другими 

государствами-членами; при этом ключевую роль играли продемонстрированные 

конструктивный подход и гибкость. Проект текста, изложенный в документе GC(65)/COM.5/L.3, 

основанный на резолюции GC(64)/RES/11, касается вопроса, имеющего большое значение для 

всех государств-членов, учитывая незаменимую деятельность Агентства в области ТС. 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции 

принять проект резолюции, изложенный в документе GC(65)/COM.5/L.3. 

 Решение принимается. 

 Представитель ФИЛИППИН, выступая от имени Группы 77 и Китая, представляет второй 

проект резолюции и выражает признательность Секретариату за поддержку в области борьбы 

с раком, оказанную государствам-членам путем оценки национального потенциала, помощи 

в национальном планировании мер по борьбе с раком, мобилизации ресурсов и содействия 

налаживанию партнерских отношений. Группа получила от Секретариата просьбу добавить 

в пункте 16 после цифры «18 651 942 евро» фразу «включая ресурсы, мобилизованные 

партнерами», чтобы точно отразить источники финансирования различных проектов ТС, 

связанных с раком. Оратор благодарит делегации за сохранение духа консенсуса и гибкости 

и призывает других стать авторами этого проекта резолюции, играющего важную роль, учитывая 

ценный вклад ядерной науки и технологий в решение проблемы рака.  

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции 

принять проект резолюции, изложенный в документе GC(65)/COM.5/L.4 с внесенными в него 

устными поправками.  

 Решение принимается. 
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18. Укрепление деятельности Агентства, связанной с ядерной 

наукой, технологиями и применениями 

(GC(65)/3 и Mod.1; GC(65)/INF/2 и 6; GC(65)/COM.5/L.5, L.6, L.8, L.9, 

L.12 и L.13) 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ обращает внимание на ряд документов, содержащих проекты 

резолюций по различным аспектам деятельности Агентства, связанной с ядерной наукой, 

технологиями и применениями, включая неэнергетические ядерные применения в целом 

(GC(65)/COM.5/L.5); оказание содействия АС-ПАТТЕК (GC(65)/COM.5/L.6); проект ЗОДИАК 

(GC(65)/COM.5/L.8); реконструкцию лабораторий ядерных применений Агентства 

в Зайберсдорфе (GC(65)/COM.5/L.9); использование изотопной гидрологии для управления 

водными ресурсами, разработку МСН, план рентабельного производства питьевой воды 

с использованием ММР, активизацию содействия, оказываемого государствам-членам в области 

продовольствия и сельского хозяйства (GC(65)/COM.5/L.13); ядерно-энергетические 

применения и управление ядерными знаниями (GC(65)/COM.5/L.12). Согласно ранее 

достигнутой договоренности Комитета, они будут сгруппированы для передачи Генеральной 

конференции.  

 Представитель ИНДИИ, выступая от имени Группы 77 и Китая и представляя проект 

резолюции по общим аспектам неэнергетических ядерных применений, содержащийся 

в документе GC(65)/COM.5/L.5, благодарит членов Группы за их конструктивный подход 

к совместной работе над проектом и выражает признательность другим делегациям за 

проявленную в ходе консультаций гибкость. В соответствии с неофициальной договоренностью, 

достигнутой между государствами-членами, проект резолюции был основан на части A.1 

резолюции GC(64)/RES/12 с техническими обновлениями, касающимися инструментальных 

средств электронного обучения и баз данных, которые приобретают все большее значение 

в связи с пандемией COVID-19; открытия в Зайберсдорфе нового линейного ускорителя, 

который значительно расширит возможности Агентства по предоставлению дозиметрических 

услуг; и реорганизации Объединенного отдела ФАО/МАГАТЭ в центр.  

 Представитель ЕГИПТА говорит, что от Португалии поступила просьба стать автором 

проекта резолюции, содержащегося в документе GC(65)/COM.5/L.5.  

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции 

принять проект резолюции, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.5. 

 Решение принимается. 

 Представитель ГАНЫ, выступая от имени Группы 77 и Китая, представляет проект 

резолюции о поддержке АС-ПАТТЕК, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.6, 

основанный на части A.2 резолюции GC(64)/RES/12. Группа хотела бы внести более 

существенные изменения в прошлогодний текст, однако она признает исключительные 

обстоятельства и поэтому внесла лишь незначительные редакционные и технические 

обновления, чтобы отразить последние события, касающиеся, в частности, деятельности по 

наращиванию потенциала, назначения инсектария в Бобо-Диулассо центром сотрудничества 

и реорганизации Объединенного отдела ФАО/МАГАТЭ в центр. Проект резолюции имеет 

особое значение для государств-членов в Африке, учитывая, что трипаносомоз по-прежнему 

остается одним из самых серьезных препятствий для социально-экономического развития 

африканского континента. 
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 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции 

принять проект резолюции, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.6. 

 Решение принимается. 

 Представитель ЮЖНОЙ АФРИКИ, выступая от имени Группы 77 и Китая, представляет 

проект резолюции по проекту ЗОДИАК, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.8. 

Впервые резолюция по этой теме была принята Генеральной конференцией в 2020 году в ответ 

на пандемию COVID-19 и с целью реализации инициативы по оказанию помощи 

в предотвращении будущих пандемий, которые вызываются бактериями, паразитами, грибками 

или вирусами, которые могут передаваться от животных человеку. Текст, представленный 

Комитету, основан на части A.4 резолюции GC(64)/RES/12 и содержит лишь незначительные 

технические обновления, с тем чтобы учесть не связанный с циклами межрегиональный 

проект ТС INT5157, утвержденный государствами-членами в ноябре 2020 года; пересмотренные 

договоренности между Агентством и ФАО, которые важны для успеха проекта ЗОДИАК; 

и обращенную к Секретариату просьбу государств-членов продолжать предоставлять 

обновленную информацию по проекту. В проекте содержится также обращенный к Агентству 

призыв консультировать соответствующие международные организации, сотрудничать 

и координировать свою деятельность с ними. Государства-члены в неофициальном порядке 

выразили широкую поддержку проекту резолюции. 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции 

принять проект резолюции, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.8. 

 Решение принимается. 

 Представитель ЮЖНОЙ АФРИКИ, выступая от имени Группы 77 и Китая, вносит на 

рассмотрение проект резолюции, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.9, 

о реконструкции лабораторий ядерных применений Агентства в Зайберсдорфе. Эти объекты 

служат всем государствам-членам, но особенно они важны для развивающихся стран, поскольку 

проводимые там исследовательские и учебные мероприятия помогают государствам 

в достижении ЦУР. Текст, который неофициально обсуждался всеми государствами-членами 

в истинно венском духе, основан на части A.3 резолюции GC(64)/RES/12 с техническими 

обновлениями, касающимися текущего числа государств-членов, которые вносят вклад в проект 

ReNuAL, заключительных элементов проекта ReNuAL 2 и финансовых ресурсов, выделенных на 

этот проект. Проект резолюции, как представляется, пользуется широкой поддержкой, и оратор 

призывает государства-члены, которые поддержали ReNuAL и ReNuAL 2 или внесли в них свой 

вклад, рассмотреть возможность стать авторами этого проекта резолюции.  

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции 

принять проект резолюции, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.9. 

 Решение принимается. 

 Представитель ЕГИПТА, выступая от имени Группы 77 и Китая, вносит на рассмотрение 

документ GC(65)/COM.5/L.13, в котором содержится по одному проекту пунктов 

постановляющей части в каждом из следующих разделов: «Использование изотопной 

гидрологии для управления водными ресурсами», «Разработка метода стерильных насекомых 

для борьбы с комарами, являющимися переносчиками малярии, денге и других болезней, или их 

ликвидации», «План рентабельного производства питьевой воды с использованием ядерных 

реакторов малой и средней мощности» и «Активизация содействия, оказываемого 

государствам-членам в области продовольствия и сельского хозяйства» под общим заголовком 

«Неэнергетические ядерные применения». В результате неофициальных переговоров второй год 
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принималось решение перенести рассмотрение по существу четырех вопросов, охваченных 

в документе. В проекте резолюции Генеральному директору соответственно предлагается 

доложить о ходе работ в этих областях Совету управляющих и Генеральной конференции на ее 

шестьдесят шестой очередной сессии в 2022 году. 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции 

принять проект резолюции, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.13. 

 Решение принимается. 

 Представитель ФРАНЦИИ, представляя проект резолюции о ядерно-энергетических 

применениях и управлении ядерными знаниями, содержащийся в 

документе GC(65)/COM.5/L.12, говорит, что он был представлен группой «Сторонники ядерной 

энергии» — Индией, Канадой, Китаем, Республикой Корея, Российской Федерацией, 

Соединенным Королевством, США, Францией и Японией — вместе с Австралией, Исландией, 

Мексикой, Польшей, Румынией, Словакией, Словенией, Украиной, Чешской Республикой 

и `Эстонией.  

 Проект резолюции обсуждался в неофициальном порядке со всеми государствами-членами 

с должным учетом ограничений, налагаемых пандемией COVID-19. Часть В текста основывается 

на части В резолюции GC(64)/RES/12 с незначительными техническими обновлениями 

и добавлением ссылок на новую единую платформу Агентства по ММР и 28-ю Конференцию 

МАГАТЭ по энергии термоядерного синтеза. Часть С, посвященная управлению ядерными 

знаниями, включается в резолюцию раз в два года, однако на шестьдесят четвертой очередной 

сессии Генеральной конференцией этот вопрос не обсуждался. Поэтому проект, представленный 

Комитету, преимущественно основывается на части С резолюции GC(62)/RES/9 с техническими 

обновлениями, отражающими изменения, произошедшие в период между сессиями.  

 Представитель РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, подчеркивая, что выбросы парниковых 

газов, производимые АЭС, сопоставимы с выбросами гидроэлектростанций, ветряных 

и солнечных электростанций и значительно меньше выбросов, производимых угольными 

электростанциями, говорит, что ядерная энергия является важным инструментом в борьбе 

с изменением климата. Ее пользу невозможно переоценить. Однако важно отметить, что каждая 

страна имеет право решать, приступать ли ей к развитию ядерно-энергетической программы. 

Сама Российская Федерация не сомневается в том, что современная ядерная энергия является 

вектором экологически чистого и устойчивого развития, и поэтому она рада стать автором 

проекта резолюции. 

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции 

принять проект резолюции, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.12. 

 Решение принимается. 

19. Повышение действенности и эффективности гарантий Агентства 

(GC(65)/16; GC(65)/COM.5/L.2) 

 Представитель АВСТРИИ, выступая от имени ЕС и представляя проект резолюции 

о повышении действенности и эффективности гарантий Агентства, содержащийся 

в документе GC(65)/COM.5/L.2, говорит, что после публикации этого документа Босния 

и Герцеговина, Лихтенштейн и Северная Македония обратились с просьбой внести их в список 

авторов. 
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 Текст проекта основывается на резолюции GC(64)/RES/13 и включает только технические 

обновления — такой подход получил широкую поддержку государств-членов ввиду 

сохраняющихся ограничений, вызванных пандемией COVID-19. В рамках подготовки к сессии 

Генеральной конференции были проведены совещания открытого состава, включая одно очное 

совещание. В пунктах 11 и 12 текста проекта в квадратных скобках указано число стран, 

принявших измененные ПМК, и число действующих дополнительных протоколов; возможно, 

эти цифры потребуется обновить до конца текущей сессии Генеральной конференции. 

Поблагодарив все государства-члены за проявленную гибкость, оратор выражает уверенность 

в широкой поддержке текста. 

 Представитель ИСЛАМСКОЙ РЕСПУБЛИКИ ИРАН заявляет, что, учитывая частые 

замечания Генерального директора относительно осуществления гарантий Агентства 

в государствах, имеющих ПМК, его страна приветствует намерение Генерального директора 

более внимательно следить за этим вопросом. Государства, имеющие неизмененные ПМК, 

должны аннулировать их без дальнейших задержек и предварительных условий, 

а государства-члены, работающие с государствами, имеющими неизмененные ПМК, должны 

обеспечить наличие необходимых обязательств по гарантиям до принятия каких-либо мер.  

 В этой связи он подчеркивает, что Саудовская Аравия не выполняет свое СВГ в полной 

мере и что Агентство не получает там даже минимально необходимых полномочий по проверке. 

Секретариат неоднократно просил страну аннулировать ее текущий ПМК. Невыполнение 

гарантий Агентства путем аннулирования ПМК может позволить Саудовской Аравии скрывать 

определенные виды ядерной деятельности, не подвергаясь инспекциям Агентства, тем самым 

подрывая весь режим гарантий. Иран просит Генерального директора доложить о прогрессе 

в этом направлении. 

 Представитель РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, отмечая, что в пункте 28 проекта 

резолюции идет речь об открытом диалоге, который ведет Секретариат с государствами по 

вопросам гарантий, говорит, что такой диалог недавно активизировался, в основном благодаря 

техническому совещанию, проведенному 3 сентября по проекту совершенствования подхода 

к применению гарантий на уровне государства. Мнения, высказанные государствами в ходе 

этого совещания, необходимо должным образом учитывать по мере осуществления проекта. 

Данный проект касается лишь одного из четырех элементов так называемого «цикла КУГ»; 

хотелось бы надеяться, что в будущем аналогичным образом будут рассмотрены и другие 

элементы. Российская Федерация приветствует намерение подготовить содержательный доклад 

о «правилах игры» для внедрения КУГ, о котором косвенно говорится в пунктах 28 и 30 проекта 

резолюции, и надеется, что прошедшие и будущие технические совещания по этой теме лягут 

в основу такого доклада.  

 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ полагает, что Комитет желает рекомендовать Генеральной конференции 

принять проект резолюции, содержащийся в документе GC(65)/COM.5/L.2. 

 Решение принимается. 

Заседание закрывается в 16 ч. 35 м. 


